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Governo anuncia vacinação contra Covid-19 IGARASSU

PAULISTA

ABREU E LIMA

ITAPISSUMA

Flávio: “Vamos resgatar Abreu e Lima”

ACE homenageia empresários e 
comerciantes de Igarassu

PRODUÇÃO O Ministério da Saúde assegurou que haverá vacinas para imunizar todos os brasileiros

UNIÃO Flávio Gadelha e seu vice Murilo do Povo exibindo seus certificados de diplomação
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Tote entra para 
a história como 
o vereador com 
nove mandatos 
consecutivos. 
“Sou mais que 
vencedor”

Yves é diplomado 
e promete fazer 
Paulista crescer 
de novo

Associação 
Betânia faz 
retrospectiva 
positiva em 2020

Zeferino pode 
ser o presidente 
da Câmara 
Municipal

José de Irmã 
Têca é diplomado
prefeito com 
muita alegria

O ministro da Saú-
de, Eduardo Pa-

zuello, voltou a afirmar, 
na última quarta-feira 
(16) que, no Brasil, a 
campanha de vaci-
nação contra o novo 
coronavírus poderá 
começar em fevereiro 
de 2021 caso os labo-
ratórios farmacêuticos 
cujas vacinas estão em 
fase adiantada de pro-
dução cumpram todas 
as etapas burocráticas 
até o fim deste ano.

“Se mantido o que 
o Instituto Butantan e 
a Fiocruz previam, ou 
seja, se a fase 3 dos 
estudos e toda a docu-
mentação das fases...

Após ter sido diplo-
mado como novo 

prefeito da cidade de 
Abreu e Lima (RMR), 
Flávio Gadelha (PSL) 
afirmou à reportagem 
da Folha Metropolita-
na, na saída do Fórum 
de Justiça, na manhã 
dessa sexta-feira (18), 
que seu ato será colo-
car a casa em ordem e 
restabelecer os servi-
ços essenciais.

Flávio disse que a si-
tuação do município é 
delicada e que a atual 
administração foi “in-
competente e irres-
ponsável” por deixar 
a cidade nesse estado 
de abandono.

Para concluir as ati-
vidades da Asso-

ciação Comercial e 
Empresarial de Igaras-
su (ACE), foi realizado 
um evento comemora-
tivo, na última quinta-
-feira (16), no Restau-
rante Forllan, em Cruz 
de Rebouças, que con-
tou com a presença de 
empresários, comer-
ciantes e políticos.

Foi uma noite de ho-
menagens e reconheci-
mento dos empresários 
e comerciantes de Iga-
rassu, que contribuíram 
para o crescimento do 
setor dentro do municí-
pio, apesar da atual cri-
se provocada pela pan-
demia da Covid-19.

FACIG FAZ PARCERIA COM GRUPO KROTON
PÁGINA A5



A2

www.folhametropolitana.com.br

Folha Metropolitana | Dezembro de 2020

Editor geral: Jailton Lima - jailtonlima43@gmail.com
folhametropolitanape@gmail.com

Fale conosco: 81 9 8405.8530
Opinião

INTERAÇÃO SOCIAL Duci participou das atividades de Zumba com os associados de Paulista

ATIVIDADE Grupo de ginástica de Igarassu em ação

Fotos: Divulgação

 HUMANIDADE A DIREÇÃO DA ABB PROMOVEU VÁRIAS AÇÕES

Política
EDITORIAL
UM RECOMEÇO, UMA NOVA ESPERANÇA RETROSPECTIVA 2020 DA 

ASSOCIAÇÃO BENEFICENTE 
BETÂNIA FOI PRODUTIVA

SOCIAL

O ano de 2020 ficará na mente dos brasileiros como um 
período de dor e de tristeza pelos entes queridos falecidos 
vítimas da cruel pandemia da Covid-19, além do trágico ce-
nário econômico que culminou no fechamento de centenas de 
pontos produtivos no País, que contribuiu para a criação de 
um mar de desempregados. Foi um ano atípico, mas conse-
guimos sobreviver até aqui.

Com o anúncio das vacinas não só no Brasil, mas tam-
bém no mundo, ressurge uma tênue luz no final do túnel 
que poderá ser convertida em esperança pela sobrevivência 
da humanidade. Essa é, de fato, a melhor esperança: a des-
coberta de várias vacinas e sua distribuição em massa.

Isso ocorrendo já no início de 2021, como projetam as 
autoridades brasileiras, vai resguardar e proteger a vida de 
milhões de pessoas, que anelam, nesse momento de incerte-
za e medo, pelo direito de viver imune desse vírus destruidor.

Assim sendo, um novo começo e uma nova esperança 
vão servir de amparo sustentável para as pessoas, que preci-
sam se proteger e terem forças para enfrentar os duros desa-
fios diários pela sobrevivência. E o Deus Eterno, pai de nosso 
Senhor Jesus Cristo, nos abençoe e nos proteja. Amém!

REDAÇÃO

Por Jailton Lima

A Associação Betânia, 
mais uma vez, supe-

rou-se diante de um ano 
cheio de desafios e a mes-
ma buscou se fortalecer 
diante de tantas incertezas, 
para presar serviços a seus 
associados. 

A presidente Duci Fon-
tes junto ao Conselho Admi-
nistrativo teve que fazer 
um planejamento das 
atividades desenvolvidas 
na ABB, entre elas a redu-
ção da jornada de trabalho, 
antecipação das férias, des-
ligamentos de funcionários, 
médicos realizando atendi-
mentos remotos e presen-
ciais.

Foram realizadas ligações 
para os associados, pas-
sando-lhes informações 
sobre medidas de segu-
rança contra o contágio 
da COVID-19, dando-lhes 
palavras de ânimos, de fé e 
esperança, já que os mesmos 
se encontravam isolados. 
Por isso durante o ano, fo-
ram realizadas LIVES com 
temas diversificados man-
tendo, assim, o calendário de 
festividade através das mí-
dias sociais.

Houve várias LIVES, po-
rém, a de maior repercus-
são foi a LIVE Póstumas, 
na qual o objetivo foi suprir 
a falta do sepultamento do 
ente querido que lhes foi ne-
gado durante o Decreto Es-
tadual.

Após o declínio dos índices 
de contágio, ABB criou dois 
novos grupos de zumba, um 
no município de Igarassu e 
outro, em Paulista, para re-
duzir o índice de depres-
são, que estes públicos esta-
vam vivenciando no período 
de pandemia.

“Agradecemos a par-
ticipação das empresas 
que nos ajudaram nesse 
período como a Bombril, 
que nos doou materiais 
de higiene e álcool, a 

Saint -Gobain pelas doa-
ções de brinquedos, a 
Ong Juntos com as doa-
ções de 500 cestas de ali-
mentos, a SEASA pelos 
kits de frutas e verduras, 
o SENAC pela doação de 
móveis. Enfim, cada doa-
ção foi de grande valia 
para cada pessoa benefi-
ciada”, comentou Duci.

A presidente informou 
que, durante a pandemia da 
COVID-19, foram realiza-
dos 11.340 atendimentos 

médicos, 20.449 exames 
laboratoriais e 117 fune-
rais, estes dados mostram 
o quão importante foi para 
a população nos mantermos 
de portas fechadas. “Fomos 
para estas pessoas um 
escape devido a superlo-
tação das UPAS, postos e 
hospitais”, ressaltou Duci,

“Tudo é aprendizado, 
temos a certeza de que 
esse ano nos ensinou a 
sermos mais “humanos”, 
a olhar ao nosso redor e 
vermos o quão ricos so-
mos, ricos de saúde, ami-
go e famílias. Desejamos 
a todos os nossos asso-
ciados e amigos um Feliz 
Natal e um próspero Ano 
Novo e que as graças de 
Deus venham sobre nós! 
Gratidão!”, concluiu Duci 
Fonte.
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Infelizmente, a cidade de 
Abreu e Lima torna a ser des-
taque nos noticiários do Esta-
do. Dessa vez, a queixa da po-
pulação é pelo acúmulo de lixo 
nas ruas e avenidas da cidade. 

Após a derrota de sua can-
didata a prefeita, Cristine Mo-
neta, o prefeito Marcos José 
autorizou a demissão em 
massa dos cargos comissio-
nados e contratados. Houve 
protestos e queima de pneus 
em frente à Prefeitura Munici-
pal. Lamentável, que final me-

O campeão de votos nessa 
eleição proporcional de 2020, 
vereador Zeferino (PSL), deve 
ser o próximo presidente da 
Mesa Diretora da Câmara Mu-
nicipal de Abreu e Lima.

O parlamentar conta com o 
apoio do prefeito eleito Flávio 
Gadelha e do seu vice Murilo 
do Povo. Justiça seja feita, já 
estava na hora de Zeferino as-
sumir a presidência do Poder 
Legislativo.

EMPENHO Yves vai fazer uma gestão voltada para as pessoas mais carentes do município

UNIÃO Flávio Gadelha e seu vice Murilo do Povo exibindo seus certificados de diplomação

FORÇA DE VONTADE A Professora Elcione está pronta para governar a cidade de Igarassu

YVES RIBEIRO É DIPLOMADO 
PREFEITO DE PAULISTA
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COMPROMISSO PREFEITO YVES GARANTIU RESPEITO À GESTÃO PÚBLICA

Flávio diz que vai resgatar a 
cidade do caos instaurado 

Elcione prega união em favor 
do crescimento de Igarassu

Política

 FINAL MELANCÓLICO 

 ZEFERINO É O NOME UNÂNIME PARA A CÂMARA 

 VAMOS RESGATAR ABREU E LIMA 

 ÉRICA PODE ENTRAR PARA A HISTÓRIA 

PAULISTA

ABREU E LIMA

IGARASSU

Até o momento quem já de-
cidiu que vai ser candidata à 
presidente da Mesa Diretora da 
Câmara Municipal de Igarassu, 
é a vereadora Érica Uchôa, 

médicos, 20.449 exames 
laboratoriais e 117 fune-
rais, estes dados mostram 
o quão importante foi para 
a população nos mantermos 
de portas fechadas. “Fomos 
para estas pessoas um 
escape devido a superlo-
tação das UPAS, postos e 
hospitais”, ressaltou Duci,

“Tudo é aprendizado, 
temos a certeza de que 
esse ano nos ensinou a 
sermos mais “humanos”, 
a olhar ao nosso redor e 
vermos o quão ricos so-
mos, ricos de saúde, ami-
go e famílias. Desejamos 
a todos os nossos asso-
ciados e amigos um Feliz 
Natal e um próspero Ano 
Novo e que as graças de 
Deus venham sobre nós! 
Gratidão!”, concluiu Duci 
Fonte.

que foi reeleita no último pleito 
eleitoral de 15 de novembro. 
Érica conta com o apoio de 11 
vereadores, entre eles Maguila, 
Neinho do Povo, Luizinho dos 
Passos, entre outros. 

E para consolidar a eventual 
eleição de Érica, ela é a indica-
da do prefeito Mário Ricardo 
e tem também a chancela da 
prefeita eleita, Professora El-
cione. Mais uma mulher pode 
entrar para a história política de 
Igarassu como a primeira pre-
sidente da Casa de Duarte Co-
elho. Elas estão com tudo, os 
homens que se cuidem.

lancólico de gestão. Deus 
abençoe o povo de Abreu e 
Lima.

Essa foi a promessa que o 
prefeito eleito Flávio Gadelha 
comunicou a essa coluna, 
nessa sexta-feira (18), logo 
após a solenidade de diplo-
mação de prefeito. 

Flávio lamentou a situação 
em que a cidade se encontra 
e criticou ainda a incompe-
tência e o desmando da ges-
tão do prefeito Marcos José. 
“Temos muito trabalho pela 
frente, mas vamos resgatar 
Abreu e Lima”, assegurou.

Por Jailton Lima

Tem um ditado po-
pular que diz que 

“um raio não cai no 
mesmo lugar duas ve-
zes”. Mas essa teoria ou 
pensamento não se pode 
aplicar ao senhor Yves 
Ribeiro de Albuquerque, 
que já ganhou a eleição 
de Paulista três vezes. 

Na última quinta-fei-
ra (17), Yves Ribeiro 
(MDB) foi diplomado 
prefeito para o exer-
cício de 2021 a 2024 
na cidade de Paulista 
(RMR). A diplomação 
ocorreu no Fórum de 
Justiça do município.

No seu discurso de 
agradecimento, o pre-
feito itinerante afirmou 

que seu retorno ao co-
mando do Poder Exe-
cutivo foi mais uma 
grande conquista na sua 
vida política.

“Esse mandato foi 
chancelado pelo voto 
popular e isso me 
emociona porque a 
população me deu, 

mais uma vez, um 
voto de confiança. E 
não vou decepcionar 
o nosso povo”, assegu-
rou Ribeiro.

Por Jailton Lima

Após ter sido diplo-
mado como novo pre-

feito da cidade de Abreu 
e Lima (RMR), Flávio 
Gadelha (PSL) afirmou 

à reportagem da Folha 
Metropolitana, na saí-
da do Fórum de Justi-

ça, na manhã dessa sex-
ta-feira (18), que seu ato 
será colocar a casa em 
ordem e restabelecer os 
serviços essenciais.

Flávio disse que a 
situação do município 
é delicada e que a 
atual administração 
foi “incompetente e 
irresponsável” por dei-
xar a cidade nesse esta-
do de abandono.

“Vamos resgatar a 
cidade dessa estagna-
ção e fazê-la crescer 
de novo. Estamos com 
força de vontade para 
trabalhar e melhorar a 
vida da população”, as-
segurou Flávio Gadelha.

Por Jailton Lima

A prefeita eleita de 
Igarassu, Professora 
Elcione (PTB), durante 
o evento da Associação 
Comercial de Igaras-
su (ACE), realizado no 
último dia 16, no Restau-
rante Forllan, em Cruz 
de Rebouças, afirmou que 
seu governo vai pregar a 
união de forças para Iga-
rassu.

Segunda ela, as eleições 
terminaram e os palan-
ques políticos devem ser 
desmontados. “É preciso 
pensar no crescimento 
da cidade. Esse é um 
dos nossos objetivos 
e, com o apoio do nos-

so grupo, vamos avan-
çar”, ressaltou Elcione.

Entretanto, a prefeita 
eleita fez questão de sa-

lientar que o seu gover-
no vai dar continuidade 
ao iniciado pelo prefeito 
Mário Ricardo. “Mário 

estará, com certeza, ao 
nosso lado para gover-
nar este grande muni-
cípio”, garantiu.



A4 Folha Metropolitana | Dezembro de 2020

Editor geral: Jailton Lima - jailtonlima43@gmail.com
folhametropolitanape@gmail.com

Fale conosco: 81 9 8405.8530

www.folhametropolitana.com.br

Política

VACINAÇÃO Durante coletiva com a imprensa, o Ministro da Saúde, Eduardo Pazuello, fez o anúncio oficial do Plano Nacional de 
Operalização de Vacinação contra a Covid-19, que deve iniciar no mês de fevereiro

PRODUÇÃO O Ministério da Saúde assegurou que haverá vacinas para imunizar todos os brasileiros que queiram receber a imunização

Foto: Agência Brasil
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 ESPERANÇA PREVISÃO VALE SE LABORATÓRIOS CUMPRIREM ETAPAS BUROCRÁTICAS EM 2020

VACINAÇÃO CONTRA COVID-19 PODE 
COMEÇAR EM FEVEREIRO, DIZ PAZUELLO

 BRASIL – SAÚDE NACIONAL

Por Alex Rodrigues – 
Repórter da Agência Brasil 

O ministro da Saúde, 
Eduardo Pazuel-

lo, voltou a afirmar, na 
última quarta-feira (16) 
que, no Brasil, a cam-
panha de vacinação 
contra o novo corona-
vírus poderá começar 
em fevereiro de 2021 
caso os laboratórios far-
macêuticos cujas vacinas 
estão em fase adiantada 
de produção cumpram 
todas as etapas burocrá-
ticas até o fim deste ano.

“Se mantido o que 
o Instituto Butantan 
e a Fiocruz previam, 
ou seja, se a fase 3 dos 
estudos e toda a docu-
mentação das fases 1 
e 2 forem apresenta-
dos e os registros das 
vacinas forem solici-
tados à Anvisa ainda 
em dezembro, nós, 
possivelmente, tere-
mos as vacinas em 
meados de fevereiro 
para dar início ao pla-
no [de imunização]”, 
declarou Pazuello a jor-
nalistas após participar 
do lançamento do Plano 
Nacional de Opera-
cionalização da Vaci-
na contra a Covid-19, 
no Palácio do Planalto, 
em Brasília.

Pazuello lembrou que, 
além do habitual trâmi-
te de aprovação de me-
dicamento, no qual a 
Anvisa precisa ates-
tar a integral eficá-
cia e segurança dos 
produtos a partir da 
análise minuciosa dos 
resultados de testes 
relatados pelos fabri-
cantes, os laboratórios 
também podem pedir 
uma autorização para o 
uso emergencial, o que, 
se aprovado, lhes permi-
tirá atender a um redu-
zido grupo de pessoas, 
conforme autorizado.

“O normal é o [pro-
cesso de] registro em 
que, no caso de uma 
vacina produzida no 
Brasil, a Anvisa tem 
de avaliar toda a do-
cumentação e dar 
garantias da segu-
rança do imunizante. 
Mas precisamos com-
preender que, dentro 
da pandemia, dada a 
velocidade de desen-
volvimento de vacina, 
estamos diante de um 
outro modelo, que é o 
de uma autorização 
de uso emergencial 
que permita aos la-
boratórios distribuir 
vacinas a grupos es-
pecíficos mesmo sem 
a conclusão dos testes 

clínicos e da avalia-
ção de completa efi-
cácia e de [possíveis] 
efeitos colaterais”, 
acrescentou o ministro, 
enfatizando que, nos Es-
tados Unidos e no Reino 
Unido, o uso da vacina 
desenvolvida pela Pfizer 
foi autorizado em regi-
me emergencial, antes 
que a empresa obtivesse 
o registro definitivo do 
produto

O ministro enfatizou 
que não há registro 
de vacina contra a 
covid-19 em nenhu-
ma agência reguladora 
no mundo todo. “E, no 
Brasil, não há nem 
solicitação de regis-
tro, nem pedido de 
uso emergencial. Se 
um laboratório na-
cional ou estrangeiro 
solicitar e obtiver da 
Anvisa a autorização 
de uso emergencial, 

estudaremos que gru-
pos poderão receber 
a vacina em quanti-
dades limitadas”, as-
segurou Pazuello, expli-
cando que somente em 
um eventual caso de uso 
emergencial poderá ser 
exigida a assinatura de 
um termo de responsabi-
lidade.

“Durante as campa-
nhas de vacinação, as 
pessoas não chegam a 
um posto de vacina-
ção e assinam um ter-
mo de consentimento 
para tomar a vacina. 
Já o uso emergen-
cial não é como uma 
campanha. Ele fica 
limitado a grupos es-
pecíficos, que são vo-
luntários. Logo, se um 
laboratório solicitar 
e a Anvisa autorizar 
o uso emergencial de 
alguma vacina [antes 
que ela tenha cumpri-
do todas as etapas bu-
rocráticas prévias ao 
registro], as pessoas 
que participarem te-
rão sim que assinar 
o termo de consen-
timento. E somente 
nestes casos”, explicou 
o ministro, voltando a di-
zer que, no que depender 
do Ministério da Saúde, 
a vacinação não será 
obrigatória.

“Não haverá obri-
gatoriedade por par-
te do governo federal 
em hipótese alguma, 
e sim campanhas que 
apresentem a todos o 
melhor a ser feito. A 
garantia [de eficácia 
e segurança] é o que 
vai fazer com que 
as pessoas sejam 
voluntárias”, ponde-
rou o ministro, garan-
tindo que, graças a ca-
pilaridade do Sistema 
Único de Saúde (SUS) 
e a estrutura do Pro-
grama Nacional de 
Imunização, em vigor 
desde 1973, o governo 
federal tem condições 
de distribuir as vaci-
nas para os estados 
em um prazo de cinco 
dias após receber as 
primeiras doses.

“Precisamos ter a 
capacidade de con-
trolar a ansiedade e 
a angústia para pas-
sarmos estes 45, 60 
dias a partir de ago-
ra, que serão funda-
mentais para que se 
concluam os proces-
sos, sejam feitos os re-
gistros, produzidas as 
vacinas e iniciemos a 
grande campanha de 
vacinação”, disse o 
ministro.

GRUPO FACIG CONSOLIDA CENTRO 
EDUCACIONAL E FAZ PARCERIA COM O 
GRUPO KROTON (UNOPAR) O MAIOR GRUPO 
EDUCACIONAL DO BRASIL
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REUNIÃO Jurandir (de branco), no Conselho de Gestores da Facig 

RECONHECIMENTO Jurandir e o futuro diretor Acadêmico, Givanildo 

Fotos: Divulgação

ENSINO DE QUALIDADE A INSTITUIÇÃO GARANTE RESULTADO DO ENSINO INFANTIL AO SUPERIOR

GRUPO FACIG CONSOLIDA CENTRO 
EDUCACIONAL E FAZ PARCERIA COM O 
GRUPO KROTON (UNOPAR) O MAIOR GRUPO 
EDUCACIONAL DO BRASIL

Há 22 anos atuando no 
mercado educacional, 

a Faculdade de Igaras-
su (Facig), vem se des-
tacando, ao longo desses 
anos, por ser uma ins-
tituição idônea e que 
sempre zelou pela qua-
lidade dos seus resulta-
dos em todos os seus cur-
sos acadêmicos.

Não é à toa que a Fa-
cig, que tem como fun-
dador Jurandir Bezer-
ra Lins (In memoriam), 
é considerada como uma 
das instituições que mais 
cresce e se moderniza na 
Região Metropolitana 
Norte, para ampliar e po-
tencializar o processo de 
ensino aprendizagem de 
seus alunos.

Sendo assim, a Facig 
inova, mais uma vez, no 
cenário de Pernambuco, 
além dos cursos que ofe-
rece como Direito, Ad-
ministração, Ciências 
Contábeis, Psicologia, 
Engenharia da Produ-
ção, Logística, Pedago-
gia, Gestão da Produção 
Industrial e Gestão de 
Recursos Humanos, a 
faculdade firmou uma par-
ceria com o maior grupo 
educacional presencial 
e de ensino à distância 
do Brasil (Kroton).

A notícia foi celebrada 
e anunciada pelo Diretor 
Executivo da instituição, 
Jurandir Bezerra Lins Fi-
lho. “Estamos trazendo 

a maior unidade de en-
sino superior do País, 
que é o Unopar, por 
meio do grupo Kroton”, 
explicou.

Jurandir explicou que a 
parceria prevê a implan-
tação dos cursos da área 
da saúde, que são mui-
to importantes, mas não 
são disponíveis no Litoral 
Norte. Esses cursos serão 
Farmácia, Enfermagem, 
Nutrição, Biomedicina, 
Fisioterapia, Educação 
Física, Estética e Cosmé-
tica e Serviços Sociais.
UNIVERSIDADE 
COM DIPLOMA 
RECONHECIDO 
NACIONALMENTE

A Unopar conta ensino 
de excelência, conceito 4 
no MEC, com metodologia 
inovadora que te prepara 
para o mercado de trabalho.

Você aprende com um ma-
terial didático intera-
tivo e moderno e ainda 
conta com o Canal Conec-
ta, um portal de empre-
gos exclusivo para alunos.

No ensino à distância, 
a Unopar é pioneira, com 
100% dos professores mes-
tres ou doutores e aulas 
práticas 3x na semana.

O diretor afirmou que 
essa parceria firmada, for-
talece muito e valoriza a 
instituição na Região Nor-
te. “Os cursos da Facig 
são muito reconhecidos 
na área acadêmica, com 
destaque para o curso 
de Direito. Temos mais 
de 400 advogados for-
mados, muitos exercen-
do sua atividade, apro-
vados pela OAB e muitos 
bacharéis aprovados em 
concursos públicos”, res-
saltou Jurandir.
POSSE DO NOVO 
DIRETOR ACADÊMICO 
DA FACIG

O diretor da instituição 
anunciou, no mês de dezem-
bro, em reunião com todos 
gestores de área, que fará 
a transição do diretor 
acadêmico da faculdade, 
Givanildo de Souza, no 
dia 02 de janeiro de 2021.

Jurandir disse que ficou 
feliz em ter escolhido Gi-
vanildo para o cargo, por 
ele foi ex-aluno do Co-
légio da Amec, ex-aluno 
da Facig, ex-professor 
da Facig. Gil, como é co-
nhecido, é um profissional 
altamente qualificado.-

“Ele tem especialização 
e mestrado pela Universi-

dade Federal, foi coorde-
nador dos cursos de Ciên-
cias Contábeis da Facig, 
além de exercer o cargo 
de ex-secretário de Fi-
nança das prefeituras de 
Itapissuma e Itamaracá”, 
pontuou Jurandir.

Para o diretor da Fa-
cig, Givanildo é um jovem 
talento do Litoral Norte. 
Vai assumir a direção Aca-
dêmica da Facig, porque é 
experiente, um grande pro-
fissional na área de Con-
tabilidade reconhecido 
pelo Conselho de Conta-
bilidade.

“É uma prova que a 
Facig acredita no que 
faz, e investe na qua-
lidade de ensino, com 
o objetivo de preparar 
os profissionais para o 
mercado de trabalho”, 
finalizou Jurandir Filho.
NOVIDADE PARA 2021

O ano de 2021 terá mais 
novidades inovadoras na 
grade de cursos da institui-
ção O futuro Diretor Aca-
dêmico da Facig, Givalnido 
de Souza, vai coordenador 
a implantação do Facig 
Tec, cursos técnicos em vá-
rias áreas de atuação.
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CASAL APAIXONADO
O vereador Maguila está muito feliz com a 

sua sétima eleição para vereador de Igarassu. 
Ao seu lado nessa trajetória, está a sua esposa e 
companheira Livia. Eles vivem um momento de 
renovação sentimental.

PROVA DE AMOR
O vereador de Abreu e Lima, 

Renato Alves, e sua esposa Denize, 
que teve um papel importante na 
sua reeleição. Renato declara o 
seu amor e sua dedicação a sua 
querida esposa.

FAMÍLIA ABENÇOADA
O diretor da Facig, Jurandir 

Bezerra, com sua esposa Giuliana e 
sua netinha Malu. Jurandir agradece 
a Deus pela família abençoada que 
tem e deseja a todos um Feliz Natal 
e um próspero Ano Novo.

COM A BÊNÇÃO DE DEUS
Júnior Barros e sua esposa Michelle, com 

seus filhos Ademar Neto e Maria Alice. Eles são 
gratos a Deus pela sua família e pelas dádivas 
recebidas durante o ano de 2020. 

FELIZ ANO NOVO
Dr Charles Roger com sua esposa 

Carmen Schmalz e sua filha Maria 
Isabela Vieira, no momento de lazer e 
confraternização. Ele deseja um Ano Novo 
repleto de alegria e prosperidade.

MOMENTOS FELIZES
Hélio e sua esposa Fátima Tavares 

em momentos de recreação e 
divertimento. Eles são evangélicos 
da Igreja Episcopal de Pau Amarelo. 
Hélio deseja um Feliz Natal e um 
próspero Ano Novo a todos.

FÉRIAS EM ORLANDO
O empresário Renato Menezes 

e sua esposa, professora Paula 
Menezes, curtindo suas férias em 
passagem pelos Estados Unidos.

RENOVAÇÃO MATRIMONIAL
O empresário Jader e sua esposa 

Ceça Ulisses completou  oito anos 
de casado, no último dia 09 de 
dezembro. O casal comemorou a 
data no Resort, em Muro Alto.

Por Jailton Lima

Para concluir as ati-
vidades da Associa-

ção Comercial e Em-
presarial de Igarassu 
(ACE), foi realizado um 
evento comemorativo, na 
última quinta-feira (16), 
no Restaurante Forllan, 
em Cruz de Rebouças, 
que contou com a presen-
ça de empresários, comer-
ciantes e políticos.

Foi uma noite de ho-
menagens e reconheci-
mento dos empresários 
e comerciantes de Iga-
rassu, que contribuíram 
para o crescimento do se-
tor dentro do município, 
apesar da atual crise pro-
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Jogli promete 
diminuir o 
IPTU em 

Araçoiaba

 Itapissuma 
no caminho 
certo para o 

crescimento
página B4 página B2

ACE HOMENAGEIA EMPRESÁRIOS E 
COMERCIANTES DE IGARASSU, EM 2020

HOMENAGEM Da esq. para a dir., Mário Ricardo, Josias Gomes, Miguel Ricardo, Elcione e Jogli Uchôa

Foto: Jailton Lima/FM

RECONHECIMENTO ASSOCIAÇÃO COMERCIAL E EMPRESARIAL FAZ EVENTO COMEMORATIVO COM SETOR PRODUTIVO

Por Jailton Lima

Para concluir as ati-
vidades da Associa-

ção Comercial e Em-
presarial de Igarassu 
(ACE), foi realizado um 
evento comemorativo, na 
última quinta-feira (16), 
no Restaurante Forllan, 
em Cruz de Rebouças, 
que contou com a presen-
ça de empresários, comer-
ciantes e políticos.

Foi uma noite de ho-
menagens e reconheci-
mento dos empresários 
e comerciantes de Iga-
rassu, que contribuíram 
para o crescimento do se-
tor dentro do município, 
apesar da atual crise pro-

vocada pela pandemia da 
Covid-19.

A solenidade foi presidi-
da pelo presidente da ins-
tituição, Josias Gomes, 
que homenageou os em-
presários. O evento contou 
com a participação do pre-
feito Mário Ricardo, seu 
filho Miguel Ricardo, a 
prefeita eleita, Elcione 
Ramos, e o prefeito de 
Araçoiaba, Jogli Uchôa.

Na sua fala inaugural, 
o prefeito Mário destacou 
o empenho e a importân-
cia dos empresários e co-
merciantes. “Vocês são 
guerreiros e vencedo-
res. Não desistiram de 
produzir. Conte sem-

pre com o nosso apoio”, 
afirmou.

Para Elcione, a Associa-
ção Comercial e Empre-
sarial tem um papel im-
portante na economia da 
cidade. “As portas estão 
abertas par vocês. Fa-
remos parcerias com a 
Prefeitura Municipal”, 
garantiu a prefeita.

No encerramento, o pre-
sidente Josias Gomes 
enalteceu a união da ins-
tituição e o apoio do poder 
público municipal. “Agra-
deço ao prefeito Mário 
e à prefeita eleita Elcio-
ne pelo apoio recebido, 
como também a todos 
os empresários e comer-
ciantes”, finalizou Gomes.
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Cidades
STF DECIDE QUE VACINAÇÃO CONTRA 
COVID-19 PODERÁ SER OBRIGATÓRIA

 BRASIL- SAÚDE 

 PREVENÇÃO

ITAPISSUMA NO CAMINHO DO CRESCIMENTO 

DIPLOMAÇÃO Zé ao lado de Irmã Têca e o vereador Júnior

Foto: Divulgação

 ITAPISSUMA

Por Jailton Lima

Consolidada   como 
uma das cidades 

com potencial eco-
nômico do Litoral 
Norte do Estado, 
Itapissuma (RMR) 
está preparada para 
os novos desafios de 
2021, principalmente 
na vinda de novos 
empreendimentos 
para o Distrito In-

dustrial, como o da 
P&G.

Com a reeleição 
do prefeito José de 
Irmã Têca (PSD), 
no último dia 15 de 
novembro, a cida-
de que está situada 
numa área estra-
tégica e com toda 
infraestrutura de 
mobilidade urbana, 
fornecimento de ener-
gia e água.

Tudo isso é um fator 
positivo para a vin-
da de novas empre-
sas na região. Graça 
ao trabalho estrutu-
ral da Prefeitura 
Municipal, que fez o 
dever de casa, nesses 
quatro últimos anos, 
empresários de ou-
tros setores estão com 
a intenção de investir 
na cidade.

Para o prefeito, a ci-
dade tem um polo in-
dustrial, com uma boa 
infraestrutura, além 
da localização geográ-
fica favorável. “Te-
mos fé e, com mui-
to trabalho, vamos 
gerar mais desen-
volvimento e opor-
tunidades de em-
prego para a nossa 
gente”, assegurou Zé 
de Irmã Têca.
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SUPREMO DECISÃO NÃO PERMITE VACINAÇÃO A FORÇA, MAS SANÇÃO PARA NÃO VACINADOS

IMUNIZAÇÃO OBRIGATÓRIA O Supremo Tribunal Federal aprovou a obrigatoriedade no uso da vacina para a população em todo território nacional

PREVENÇÃO CONTRA O VÍRUS Enquanto a vacina não chega, o uso da máscara é recomendável nas famílias brasileiras

STF DECIDE QUE VACINAÇÃO CONTRA 
COVID-19 PODERÁ SER OBRIGATÓRIA

Cidades
 BRASIL- SAÚDE 

 PREVENÇÃO

Como se prevenir da Covid-19

Foto: Divulgação

Foto: August de Richelieu no Pexels

Por André Richter da 
Agência Brasil 

O Supremo Tribu-
nal Federal (STF) 

deu aval, no último dia 
17, para que os governos 
locais possam estabe-
lecer medidas para va-
cinação compulsória 
da população contra 
a covid-19. Conforme o 
entendimento, a União, 
os estados, o Distrito 
Federal e os municípios 
podem estabelecer me-
didas legais pela obri-
gatoriedade, mas não 
podem determinar a va-
cinação forçada. 

O caso foi julgado de 
forma preventiva. Até 
o momento, nenhum 
dos laboratórios que 
desenvolvem a vaci-
na contra o novo co-
ronavírus pediu au-
torização da Agência 
Nacional de Vigilân-
cia Sanitária (Anvisa) 
para comercialização do 
produto. 

Com a decisão, ne-
nhuma lei poderá 
prever que o cidadão 
seja levado à força 
para tomar a vacina, 
mas a eventual norma 
poderá prever a res-
trição de direitos 
pela falta de compro-
vação da vacinação, 
como deixar de rece-
ber um benefício, ser 
proibido de entrar em 
algum lugar ou ser im-
pedido de realizar ma-

tricula escolar na rede 
pública de ensino. 

No mesmo julgamen-
to, a Corte decidiu 
que pais ou respon-
sáveis de crianças e 
adolescentes também 
são obrigados a vaci-
narem seus filhos. 

O entendimento do 
Supremo foi firma-
do no julgamento 
de três processos. 
A Corte julgou ações 
protocoladas pelo PDT 
para que o tribunal re-
conheça a competência 
de estados e municípios 
para determinar a va-
cinação compulsória 
e pelo PTB, cujo objeti-

vo era garantir que a 
imunização não seja 
compulsória. Também 
foi julgado o caso de um 
casal vegano que se re-
cusou a vacinar os filhos 
por convicções pessoais. 
Esse caso chegou ao 
STF antes da pande-
mia. 
Votos 

No julgamento, preva-
leceu o voto do minis-
tro Ricardo Lewan-
dowski, proferido na 
sessão do dia 16, e do 
ministro Luís Rober-
to Barroso, relatores 
das ações. Segundo 
Lewandowski, a va-
cinação forçada da 

população é inconsti-
tucional. No entanto, 
os governos podem 
aprovar medidas 
para determinar in-
diretamente a vaci-
nação compulsória. 

Barroso disse que 
a liberdade de cons-
ciência e de crença 
devem ser respeita-
das, mas devem pre-
valecer os direitos 
da coletividade. O 
ministro citou que a 
vacinação compul-
sória começou a ser 
prevista em lei na 
época da monarquia 
no Brasil. “Não é no-
vidade a obrigatorie-

dade de vacinas no 
direito brasileiro”, 
disse.  

Para o ministro 
Alexandre de Mo-
raes, é obrigação do 
Poder Público a rea-
lização da vacina-
ção compulsória da 
população, sob pena 
de responsabilização 
dos agentes públicos. 

“Cada brasileiro 
terá a obrigação de 
se vacinar, o que não 
significa que poderá 
ser lavado de forma 
forçada até a vaci-
na. Obrigatoriedade 
não significa isso. A 
obrigatoriedade sig-

nifica que eventual 
descumprimento le-
vará a uma sanção”, 
afirmou. 

O entendimento 
também foi segui-
do pela ministra 
Rosa Weber e os mi-
nistros Dias Toffo-
li, Cármen Lúcia, 
Gilmar  Mendes, 
Marco Aurélio e o 
presidente, Luiz Fux. 
Nunes Marques ficou 
vencido ao entender 
que a vacinação obri-
gatória deve ocorrer 
somente em último 
caso.

Edição: Aline Leal

O QUE É COVID-19
Os coronavírus 

são uma grande 
família de vírus 
comuns em muitas 
espécies diferentes 
de animais, incluindo 
camelos, gado, gatos 
e morcegos. Raramen-
te, os coronavírus que 
infectam animais po-

dem infectar pessoas, 
como exemplo do MER-
S-CoV e SARS-CoV. 

Recentemente, em 
dezembro de 2019, hou-
ve a transmissão de 
um novo coronaví-
rus (SARS-CoV-2), o 
qual foi identificado em 
Wuhan na China e cau-
sou a COVID-19, sendo 

em seguida disseminada 
e transmitida pessoa a 
pessoa.

A COVID-19 é uma 
doença causada pelo 
coronavírus, deno-
minado SARS-CoV-2, 
que apresenta um es-
pectro clínico variando 
de infecções assintomá-
ticas a quadros graves. 

De acordo com a Or-
ganização Mundial 
de Saúde, a maioria 
(cerca de 80%) dos pa-
cientes com COVID-19 
podem ser assintomáti-
cos ou oligossintomáti-
cos (poucos sintomas), 
e aproximadamente 
20% dos casos detecta-
dos requer atendimento 

hospitalar por apresen-
tarem dificuldade respi-
ratória, dos quais apro-
ximadamente 5% podem 
necessitar de suporte 
ventilatório.

QUAIS SÃO OS 
SINTOMAS

Os sintomas da CO-
VID-19 podem variar de 
um resfriado, a uma Sín-
drome Gripal-SG (pre-
sença de um quadro 
respiratório agudo, 
caracterizado por, pelo 
menos dois dos seguintes 
sintomas: sensação 
febril ou febre associada 
a dor de garganta, dor de 
cabeça, tosse, coriza) até 
uma pneumonia severa. 
Sendo os sintomas mais 
comuns:

Tosse;
Febre;
Coriza;
Dor de garganta;
Dificuldade para 
respirar;
Perda de olfato 
(anosmia);
Alteração do pala-
dar (ageusia);

Distúrbios gastrin-
testinais (náuseas/
vômitos/diarreia);

Cansaço (astenia);

Diminuição do ape-
tite (hiporexia);

Dispnéia (falta de 
ar).

COMO É 
TRANSMITIDO

A transmissão acon-
tece de uma pessoa 
doente para outra ou 
por contato próximo 
por meio de:

Toque do aperto de 
mão contaminadas;

Gotículas de saliva;

Espirro;

Tosse;

Catarro;

Objetos ou superfí-
cies contaminadas, 
como celulares, me-
sas, talheres, maça-
netas, brinquedos, 
teclados de compu-
tador etc.
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B4

Um final de governo melancólico  
 ABREU E LIMA

 ARAÇOIABA

 PAULISTA

Foto: G1

Foto: Divulgação

LIXO NAS RUAS A população convive com o lixo não recolhido pelas ruas dos bairros da cidade

DOAÇÃO A Prefeitura Municipal fez a entrega das cestas básicas para as mulheres cadastradas

Entrega de cestas básicas às mulheres em situação 
de vulnerabilidade social dentro do município

Por Jailton Lima

O prefeito de Abreu 
e Lima, Marcos José 
da Silva (PSB), está 
concluindo seu se-
gundo mandato, en-
frentando um final de 
governo melancólico, 
com demissão em 
massa de funcio-
nários, pagamentos 
atrasados junto a al-
guns fornecedores.

As ruas e avenidas 
do município estão en-
feitadas com o acú-
mulo de lixo, que se 

avolume cada dia, por 
conta do não paga-
mento à empresa 
de cuida do recolhi-
mento dos resíduos 
orgânicos.

Inconformadas com 
a demissão, dezenas 
de comissionados e 
contratados já fize-
ram dois grandes 
protestos à frente 
da sede da Prefei-
tura Municipal de 
Abreu e Lima.

Os protestantes atea-
ram fogo em pneus 

que interditaram, tem-
porariamente, o trân-
sito na Avenida Du-
que de Caxias. E para 
piorar a situação, que já 
era delicada, os garis 
estão de braços cru-
zados, porque não rece-
beram seus salários.

Que fim melancólico 
de gestão. A popula-
ção espera que, pelo 
menos, os serviços 
essenciais como a 
coleta de lixo, seja 
normalizada o mais 
rápido possível.

A Prefeitura do 
Paulista, através da 
Secretaria Executiva 
de Políticas para as 
Mulheres do Paulista, 
realizou a entrega 
das 57 cestas bá-
sicas às mulheres 
vítimas de violên-
cia e em situação 
de vulnerabilidade, 
na manhã Da última 
quarta-feira (16.12). 
Os donativos doados 
são provenientes da 
Secretaria da Mulher 

do Estado e do Gover-
no Federal.

“Estou muito feliz 
porque a cesta bási-
ca vai ajudar na ali-
mentação dos meus 
filhos. Ela chegou 
em boa hora nesse 
final de ano. É meu 
presente de Natal”, 
disse a faxineira Au-
cicleide Marques, 47 
anos, uma das contem-
pladas.

“Essas mulheres 
moram no nosso 
município e passa-

ram por violência 
doméstica. Elas são 
assistidas pelo Go-
verno do Estado e 
receberam todo o 
apoio e acolhimen-
to. A entrega das 
cestas básicas faz 
parte desse proces-
so para ajudá-las e 
contribuir para que 
elas possam seguir 
as suas vidas”, expli-
cou Socorro Silva, se-
cretária executiva de 
Políticas para as Mu-
lheres do município.

DIPLOMADO Jogli Uchôa tomará posse em 1º de janeiro

Foto: Divulgação

JOGLI UCHÔA PROMETE DIMINUIR O IPTU
NOVO TEMPO O PREFEITO ELEITO PROMETE MELHORAR A VIDA DA POPULAÇÃO DE ARAÇOIABA

Por Jailton Lima

Um dos primeiros 
atos executivos do 

prefeito eleito de Ara-
çoiaba, Jogli Uchôa 
(DEM), será baixar um 
decreto para alterar 
a alíquota do Impos-
to do IPTU, reduzin-
do para um nível que a 
população mais carente 
possa pagar.

Essa afirmação foi fei-
ta durante seu discur-

so na sua diplomação, 
ocorrida no Fórum de 
Justiça de Igarassu, 
na última quinta-feira 
(17). Na ocasião, além 
de criticar a atual gestão 
da cidade, que inflacio-
nou o valor do IPTU, 
deixando-o quase impa-
gável para as famílias 
mais carentes.

Jogli também criticou 
o fato de a Prefeitura 
de ter ajuizado os ina-
dimplentes na Justiça. 

“Isso foi uma gran-
de injustiça, além de 
aumentar o imposto, 
ainda acionou os pro-
prietários de imóveis 
na Justiça. Isso vai 
acabar no meu gover-
no”, prometeu Jogli.

O prefeito eleito garan-
tiu que fará um projeto 
de lei, que será encami-
nhado à Câmara Munici-
pal para corrigir essa fa-
lha, que vem penalizando 
as famílias de Araçoiaba.
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Política

Foto: Arquivo/FM

Foto: Jailton Lima/FM

TOTE VENCE MAIS UMA ELEIÇÃO E ENTRA 
PARA A HISTÓRIA POLÍTICA DO MUNICÍPIO 

VITORIOSO Tote afirma: “Sou mais que vencedor”

APOIO Flávio prestigiou a diplomação de Renato Alves

Renato Alves é diplomado com Flávio Gadelha

Entrega de cestas básicas às mulheres em situação 
de vulnerabilidade social dentro do município

RECONHECIMENTO O VEREADOR ARISTÓTELES (TOTE) GANHOU O SEU NONO MANDATO CONSECUTIVO

Por Jailton Lima

O vereador Aris-
tóteles Tote 

da Silva (PSB) ven-
ceu mais uma bata-
lha eleitoral, talvez 
a mais importante e 
significativa da sua 
vida pública na fun-
ção de parlamentar 
da Câmara Municipal 
de Igarassu.

No último dia 15 de 
novembro, Tote saiu, 
mais uma vez, consa-
grado as urnas com 
1.727 votos, elegendo-
-se pela nona vez con-
secutiva. Algo inédito 
na política pernambu-
cana. Embora seja ir-
mão do ex-prefeito e 
deputado federal, Se-
verino de Souza Ni-
nho (PSB), Tote tem 

sua identidade política 
própria.

Com certeza, o para-
mentar entrar para 
a história políti-
ca não de Igarassu, 
mas também de 
Pernambuco como o 
vereador eleito nove 
vezes consecutivas e 
que nunca perdeu uma 
eleição proporcional e 

sempre no mesmo par-
tido.

“Este nono manda-
to é fruto de um tra-
balho popular reali-
zado para o povo de 
Igarassu. Sou grato a 
Deus, a minha família 
e aos meus eleitores, 
que confiaram na mi-
nha pessoa para lhes 
representar na Câ-
mara”, comentou Tote.

Por Jailton Lima

Foi na última sex-
ta-feira (18), no novo 
Fórum de Justiça de 
Abreu e Lima, às 10h, 
a diplomação do ve-
reador Renato Alves 
(PDT), que foi o ve-
reador mais votado do 
bairro de Caetés I e o 
segundo em todo o mu-
nicípio, com 2.176 vo-
tos, sendo considerado 
um dos parlamentares 

mais atuantes da Câ-
mara Municipal.

Na ocasião, Renato Al-
ves parabenizou a eleição 
e a diplomação do prefei-
to Flávio Gadelha (PSL). 
“Estamos prontos 
para contribuir com o 
governo de Flávio na 
Câmara, aprovando 
os projetos de lei que 
produzam melhorias 
para a população. Da-
rei a minha contribui-

ção e continuarei a 
defender os interesses 
das comunidades do 
município”, garantiu 
parlamentar.

Após a solenidade de 
diplomação, Renato fa-
lou à reportagem da Fo-
lha Metropolitana que 
sua votação expressiva, 
deve-se ao fato de seu 
trabalho ter sido re-
conhecido não somen-
te no Poder Legislati-

vo, mas também junto 
aos bairros da cidade.

“Agradeço a Deus, 
a minha querida e 
ajudadora esposa De-
nize, que esteve sem-
pre ao meu lado nessa 
campana. Agradeço 
também a minha equi-
pe e aos meus eleito-
res e amigos. Vamos 
honrar esse segundo 
mandato”, completou 
Renato Alves.

NOVO TEMPO O PREFEITO ELEITO PROMETE MELHORAR A VIDA DA POPULAÇÃO DE ARAÇOIABA
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